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Chers amis pongistes,

En préambule, au nom de tous les membres du 
Comité TT 37, je vous présente mes meilleurs vœux 
pour ce nouveau millésime qui s'inscrit lui-même 
dans la nouvelle olympiade.

Le fait est  que pour le département, cette olympiade 
a commencé de façon intense avec une première 
phase alimentée par des stages ou formations, La 
semaine du Ping pour tous, des compétitions comme 
l'Open des - 10 ans ou les Mini Com's, une 
compétition de type international comme le France-
Serbie, des manifestations comme le Music Ping 
Show.

Pour permettre à toutes et à tous d'avoir accès aux 
diverses activités, le Comité départemental met à 
votre disposition toute l'Information nécessaire et 
suffisante par le biais de médias ou supports tels  
que l'E-mail, le courrier, le site Internet. Cette 
information est à relayer par les Correspondants de 
Club, les Dirigeants, les Présidents au plus près du 
licencié afin que ce dernier puisse en avoir 
connaissance. Pour cela, qu'ils n 'hésitent pas à 
utiliser l'espace d'affichage qui leur est  réservé, 
particulièrement dans les complexes multi-activités, 
de faire un petit brief avant l'entraînement des 
groupes, de s'appuyer sur les capitaines d'équipe,...

Force est de constater que, malheureusement, de 
nombreux licenciés estiment être mal informés sur 
les manifestations, les actions proposées.

Il est bien sûr de la Responsabilité du Comité de 
tout  mettre en œuvre pour informer tous les 
licenciés de sa circonscription mais il est aussi et 
surtout de la Responsabilité des Dirigeants de Club 
d'assurer ce relais. La promotion de notre sport, son 
évolution, sa pérennité ne peuvent s'effectuer que si 
chacun s'implique et s'applique à construire dans 
l'intérêt  général avant l'intérêt personnel. Par 
exemple, le Championnat par équipe adulte, même 
s'il faut aussi s'en préoccuper, ne doit pas être 
l'objectif principal d'un club. Nous devons tous 
miser sur les Jeunes, nous impliquer pour eux afin 
qu'à leur tour ils s'impliquent et prennent le relais 
(compétition, arbitrage, formation...).

Le Comité départemental, dans le cadre de la 
politique fédérale, est là pour vous conseiller et vous 
soutenir. Pour cela, il met à votre disposition des 
techniciens qui interviennent sur le terrain pour 
former vos futurs entraîneurs,  former des arbitres et 
juges-arbitres et bien sûr détecter vos futurs 
prodiges. Conscient de la situation économique, le 
Comité surveille et tente de maîtriser les coûts, les 
aspects financiers ; il a besoin de la participation de 
tous les volontaires pour l'aider, lors des 
manifestations de niveau national, par exemple.

Le Comité départemental compte sur vous, 
dirigeants de club, et sur votre envie de transmettre 
des valeurs.

Bonne saison à tous.
Jean-Luc Delarue

L ’ E D I T O R I A L Par Jean-Luc DELARUE
Responsable de la communication 
au comité de tennis de table d’Indre et Loire
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 Pour une reprise, c’était 
une sacrée reprise. Placé juste à la 

sortie des fêtes, ce 3e week end de 
la saison consacré au Critérium 
Fédéral Individuel, a souri comme 
jamais aux pongistes tourangeaux. 
4 victoires ont été remportées en 
Nationale 1, dont  deux par le 

Jocondien Matthieu Pigner (-15 
ans et -16 ans), et  deux par les 
Quatrésiens  Nolwenn Fort (-14 

ans) et Lilian Bardet (-13 ans).
Quand on connait le niveau du 
tennis de table français en jeunes, 
en ce moment sur le toit de 
l’Europe, on jugera de l’énorme 
performance réalisée.

Assortis à ces victoires, de 
magnifiques parcours jusqu’en  ½ 
finale : Lilian Bardet en -14 ans, 
Sarah Slimani (TT Joué) en -11 

ans, et encore Matthieu Pigner 
mais cette fois en -18 ans !

A St Julien de Concelles (44), en 
l’absence de Lucas Rigault, blessé, 
Matthieu Pigner a d’abord fait 
parler la poudre dans le tableau 
très relevé des moins de 18 ans. Se 
débarrassant tour après tout 
d’adversaires coriaces tels que 
Benjy  Capello (Niort), classé n
°292 français, le jocondien a 
résisté de très belle manière face 
au bordelais Romain Ruiz, 
f ina l i s te de l ’épreuve . Le 
lendemain, dans les deux tableaux 
où il était engagé, il a réalisé un 
s a n s - f a u t e , r e m p o r t a n t 
l’intégralité de ses matchs, alors 
qu’il était  devenu le joueur à 
battre.

Lilian Bardet de son côté a connu 
également la victoire dans le 
tableau moins de 13 ans, après 
avoir été mené 2 manches à 0 en 
finale face à Rembert. Dans 
l’année d’âge supérieure, il 
s’incline 3 manches à 1 face à 
Sébastien Prime (Montfort).
Le quatrésien Cyril Biot n’était  pas 
loin de monter sur le podium 
également en atteignant 2 fois les 
¼ de finale (-13 et -14 ans) avec 
une très belle perf sur Jegouic 
(20).

Pendant ce temps-là, à Agen (47), 
Nolwenn Fort réalisait un parcours 
du combattant digne de Koh 
Lanta ! 

Accumulant les victoires dans les 
nombreux tableaux auxquels elle 
participait, notamment avec une 
magnifique performance à n°111 
en Elite dame, elle finissait  le 
week-end au bout  du rouleau, 
n’ayant eu le temps de manger 
qu’à 15h30 le dimanche après-
midi ! Malgré cela, elle remporte 
de façon magistrale le tableau 
moins de 14 ans, sans perdre une 
seule manche !

Nul doute que ces résultats 
p l a c e r o n t i d é a l e m e n t l e s 
tourangeaux en bonne position de 
tête de série aux Championnats de 
France, et que les portes de 
l’équipe de France ne sont peut-
être plus très loin lors de 
p r o c h a i n e s s é l e c t i o n s 
internationales.

Dans l‘antichambre de l’élite, en 
Nationale 2, la jeune benjamine 

1ère année, Fiona Fasilleau, a 
confirmé son excellent Top Elite 
régional du week-end dernier. Au 
nez et à la barbe des benjamines 

2ème année, elle s’impose au 
terme d’une compétition parfaite 
(7 victoires sur 7) et rejoindra la 
Nationale 1 au prochain tour. 
Sociétaire du club de l’USE 
Avoine Beaumont, cette jeune 
pousse ne cesse de monter les 
échelons.

Victorien SAILLY

c r i t e r i u m  f é d é r a l
t r o i s i è m e  t o u r  h i s t o r i q u e . . .
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1- Une double génération 
dorée. Il y a d’abord eu Lucas 
Rigault (absent pour cause de 
blessure) et Matthieu Pigner. Nés 
en 1998, année de la victoire en 
Coupe du Monde de football, ces 
deux garçons doués ont été 
inoculés par le virus de la réussite.  
Dans leurs traces, les jeunes Lilian 
Bardet, Nolwenn Fort, Cyril 
Biot…ont été détectés de la même 
façon, c’est-à-dire précocement, et 
p o s s è d e n t u n m e n t a l d e 
compétiteurs hors norme. 

2- Une bonne mutualisation 
de l’encadrement. Leurs clubs 
r e s p e c t i f s , l e  c o m i t é 
départemental d’Indre et Loire et 
la Ligue du Centre de Tennis de 
Table, ont réuni tous leurs moyens 
p o u r p r o p o s e r l e m e i l l e u r 
entrainement possible à ces jeunes 
espoirs. Dès le début de leur 
parcours, ils ont compris la 
nécessité de rejoindre le plus vite 
possible le Pôle Espoir Régional 
de Tours. Sous la houlette de 
Nicolas Gaudelas et Nicolas 
Métaireau, ils travaillent très dur 
au quotidien et possèdent une  
réelle envie de réussir.

3- Une parfaite préparation 

pendant la trêve de Noël. Au lieu 
de couper pendant les fêtes, tous 
ont réalisé un stage intensif à 
Tours, en coopération avec les 
meilleurs joueurs du Poitou 

Charentes. Une charge de travail 
importante qui a porté ses fruits à 
la rentrée. Le Top Elite Régional, 
situé le week-end dernier, servant 
de parfaite répétition avant ce 

grand rendez-vous individuel.

Victorien SAILLY

c r i t e r i u m  f é d é r a l
C o m m e n t  e x p l i q u e r  c e s  r é s u l t a t s  s i  e x c e p t i o n n e l s  ?

L e  T T  M o n t s - A r t a n n e s
s e  d i s t i n g u e

 Organisateur de l’échelon 

régional féminin de ce tour de 
critérium fédéral, le club issu de 
la fusion entre l’AS Monts et  le 
TT Artannes, a réussi son pari en 
accueillant 64 joueuses de la 

Région dans les différentes 
catégories d’âge. Le Gymnase 
d e s H a u t e s Va r e n n e s a 
parfaitement répondu aux attentes 
des participantes et les bénévoles 

se sont mobilisés pour faire de ce 
rendez-vous une belle réussite 
pongiste.

 On notera au niveau des 

résultats régionaux les montées 
en Nationale 2 de Rémi Glinche, 
Paulin Levy, et Margaux Bouti 
(4S Tours).

  Le 4ème tour du Critérium 

Fédéral national aura lieu les 23 
et 24 février prochains. Au 

niveau régional et départemental, 
il faudra attendre les 9 et 10 
mars.

Victorien SAILLY
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1. Comment as-tu découvert ce sport?
Vers l'age de 6  ans,  mon père m'a  acheté une table pour  jouer  avec 
lui dans notre jardin pour "passer" un peu le temps l'été.

2. Depuis combien de temps joues-tu?
Je suis licencié depuis bientot  5  ans au club de Joué les Tours, 
mais je  n'ai commencé la  compétition  qu'à  partir  de ma  deuxième 
année.

3. Quel est ton objectif dans ce sport?
Etre numéroté avant de passer  dans la  catégorie senior et faire un 
maximum  de performances contre des joueurs mieux  classés tout 
en prenant du plaisir à jouer.

4. Qu’est ce qui te plaît dans le Tennis de Table?
C'est  un  sport  "Life Time",  tout  le monde peut y  jouer à  n'importe 
quel  âge ,  j'adore le coté ludique et spectaculaire qu'il  nous montre 
à tous les niveaux.

5. Parles-nous du site internet que tu as créé?
j'ai créé le site TTImpossible il  y  a  maintenant un  an,  mais ce n'est 
que depuis les Jeux  Olympiques de Londres que je suis à  fond 
toutes les compétitions et que j'écris des articles et interviews...

6. Parles-nous des interviews de champions que tu  as commencé à 
faire? 
Début  décembre, j'ai contacté  le numéro 1  Roumain, Adrian 
Crisan.  L'interview  s'est  très bien  passée, et j'ai donc  décidé de 
continuer. Et ainsi,  lors de la  première semaine de l'année, sept 
interviews ont été publiées!

7. Comment en as-tu eu l’idée? 
En  tant  que véritable passionné,  rencontrer et  discuter avec  des 
joueurs fut  mon grand rêve,  comme pour les autres supporters 
dans d'autres sports comme le Foot, par exemple...
 
8. Combien as-tu déjà fait d'interviews? 
J'ai  du  faire une quinzaine d'interviews,  mais beaucoup d'autres 
sont en  préparation  et en  attente d'être mises en  ligne,  donc je 
dirais 25.

9. Comment fais-tu pour contacter les joueurs?
Quelques joueurs sont disponibles sur le réseau social Facebook...
Mais je contacte surtout  les clubs,  coachs et marques qui me 
permettent de les contacter.
Elles se déroulent par e-mail ou téléphone le plus souvent.

10. Quelles sont  tes idées ou  projets par  rapport  au  Tennis de 
Table?
Je souhaiterai évidemment  avoir  un  métier  en  rapport  avec,  tel 
que journaliste (ce que je fais un  peu  en ce moment) ou 
informaticien. En mai prochain, je vais également  aller  aux 
Championnats du Monde à  Paris-Bercy  où j'espère pouvoir 
rencontrer quelques joueurs et obtenir des autographes.
Et bientôt,  voici quelques interviews qui seront publiées: Lily 
Zhang,  Aleksander  Shibaev,  Marcos Freitas, le  président du  club 
de Lys Lez Lannoy, les joueurs du  Music-Ping-Show, Alexandre 
Robinot, Christophe Legout, et le coach  de l'équipe de Pro A 
Dames de Metz TT Loic Belguise.                 
A suivre sur www.ttimpossible.com          Victorien SAILLY

P O R T R A I T S . . .

Un Jeune Joueur
Journaliste...

GARNIER Thomas licencié à
 TT Joué lès Tours
  est classé 12

http://www.ttimpossible.com
http://www.ttimpossible.com
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1. Comment et quand as-tu commencé à jouer au Tennis de Table?
C’est grâce à ma sœur et j’ai commencé en 1993 à l’âge de 6 ans.
2. Qui t'as le plus influencé à y jouer?
Ma sœur, mes parents et aussi surtout mon entraineur Jean-Philippe Renaudin.
3. Quel a été ton premier club? Et quel a été ton évolution dans celui-ci?
CTT Beauchamp, de 1993 à 2009 du début jusqu’à la place de 80 mondial.
4. Quels bois et revêtements utilises-tu?
Bois Butterfly ZLC Innerforce en concave, Plaques Butterfly Tenergy 05 rouge et noire.
5. Tu as surement l'un des meilleurs revers de ta génération, il est donc ton point fort? 
 Comment l'utilises-tu?
J’aime bien mettre la pression sur mes adversaires en jouant très forts avec mon revers, j’essaie de 
l’utiliser au maximum et dans les meilleures conditions pour donner une balle dure
6. Et par conséquent, quel est ton style de jeu?
J’ai bien sûr un jeu offensif dominante revers mais je peux aussi associer que j’ai un style polyvalent 
grâce à ma variation.
7. Depuis le début de l'année dernière, tu es resté quasiment au même classement mondial, puis tu es 
même descendu au rang numéro 28. Racontes-nous ta saison passée.
Ma saison passée a été très difficile avec ma grosse blessure où je me suis arrêté 3 mois. Cela fait que 
depuis 2 mois que j’ai retrouvé mon vrai rythme d’entraînement. C’était une blessure en profondeur en 
tout point, physique, mental, technique...
8. Pourquoi avais-tu décidé de participé au Top 12 en étant blessé?
Je ne savais pas que j’étais blessé à ce point-là, je pensais que c’était une douleur normale comme ce que 
l’on a souvent quand on s’entraîne beaucoup.
9. Avec qui et où t'entraines-tu?
Je m’entraîne à l’INSEP à Paris avec l’équipe de France.
10. Quel a été ton meilleur match? Et meilleur compétition?
Meilleur compétition : Coupe du monde 2011 à Paris.
11. Toi et d'autres joueurs ont décidés d'arrêter le championnat par équipe français pour uniquement vous 
concentrer sur les compétitions internationales, expliques-nous cette démarche.
Cette démarche est simple, allégement du calendrier pour pouvoir se concentrer exclusivement sur 
l’international, avoir plus de temps pour se préparer pour les grandes compétitions avec l’équipe de 
France.
12. Quels sont tes prochains grands objectifs?
Bercy 2013, rentrer dans le top 10.
13. Quel est ton meilleur classement mondial? Qui avais-tu gagné ce mois pour accéder?
N°19 mondial suite à la coupe du monde 2011 à Paris en battant Samsonov et Chuang.
14. Comment prépares-tu les prochains Championnats du Monde 2013 qui auront lieu à Paris?
Je les prépare déjà, c’est un travail quotidien, de plus je fais plus de stage à l’étranger que d’habitude au 
moins 1 semaine par mois.
15. Qui te coache durant les compétitions?
Cédrik Cabestany
16. As-tu déjà commencé à penser aux JO de Rio en 1016?

Oui, mon projet se tourne à l’horizon de 2016, j’ai même mis une horloge chez moi à l’heure de Rio 
pour me mettre un peu dedans.        

Thomas GARNIER

U n  S p o r t i f  d e  !     
!       h a u t  n i v e a u . . .  

Mattenet Adrien
Joueur en Equipe de FRANCE
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Comment et quand as-tu découvert le tennis de table ?

  Je me suis inscrit dans un club de tennis mais suite à une arrivée 

trop tardive de ma licence, j’ai décidé de faire un autre sport de 

raquette. J’ai choisi la section tennis de table de ma commune : le 

club de la Ville aux Dames. J’ai eu ma première licence à l’âge de 

10 ans.

Qu’est-ce qui t’a amené à prendre la présidence du club ?

   Je me suis présenté à la présidence du club à un moment où 

personne ne voulait de ce poste et  où il fallait opérer à des 

changements afin de relancer la dynamique du club.

  J’occupe ce poste pour la cinquième année consécutive non sans 

difficultés car cela demande beaucoup de travail, de temps et 

d’implication personnelle pour gérer au mieux les attentes des 

licenciés : entraînements, réunion de bureau, commande de 

matériel, organisation des diverses manifestations annuelles…

  De ce travail découle des résultats encourageants avec le 

développement de notre école de tennis de table et la progression 

de notre club avec, non sans fierté, une 7ème place au challenge 

Jean-Jacques Brion pour la saison 2011-2012 derrière les grosses 

structures pongistes du département.

Quelle est la place du tennis de table au sein de ta commune ?

  La commune nous apporte son soutient aussi bien financier, avec 

le versement d’une subvention annuelle que matériel, avec 

notamment la mise à disposition d’une salle spécifique et du 

matériel nécessaire au bon déroulement de nos événements 

sportifs ou conviviaux.

Marylise MULLER

Un Dirigeant...
MERCIER Julien 
Président du club de :
 LA VILLE AUX DAMES
Classement 12
27 ans
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Le service de néphrologie du 
CHRU de Tours, la Fédération 
N a t i o n a l e d ’ A i d e a u x 
Insuffisants Rénaux de la 
région Centre (FNAIR) et la 
Ligue du Centre de Tennis de 
Table se sont associés pour 
que les patients insuffisants 
rénaux, dialysés ou greffés 
débutent ou reprennent une 
activité sportive. 

Les bénéfices d’une pratique 
sportive (amélioration de la 
qualité de vie, sensation de 
bien-être,…) dans le cadre de 
la maladie chronique, ne sont 
p lus à démontrer. Le Pr 
M a t t h i a s  B U C H L E R , 
responsable de l’unité de 
transplantat ion rénale du 
CHRU de Tours est intervenu 
lors du match international 
France / Serbie de tennis  de 
table (match qualificatif pour les 
championnats d’Europe par 
équipes) qui s’est tenu le 20 
novembre 2012 à Tours. 

Le Pr BUCHLER y a évoqué la 
maladie rénale et ses différents 
traitements, en particulier celui 
de la greffe rénale. Mais pour 
qu’il y ait une greffe, il faut qu’il 
y ait eu un don préalable, c’est 
pourquoi, i l a insisté sur 
l’importance de faire connaître 
à ses  proches  son choix par 
rapport au don d’organes.

Lors de cette manifestation, la 
FNAIR Centre représentée par 
sa présidente, Mme BARATON 
M a r i e - F r a n ç o i s e e t l e s 
m e m b r e s d u s e r v i c e d e 
néphrologie ont tenu un stand 
et distribué des flyers afin 
d’informer le public sur le don 
d’organes. Les  échanges 
autour du stand ont été riches 
et ont permis de clarifier 
certaines idées préconçues sur 
le sujet. Cette soirée s‘est 
néanmoins conclue par une 
laborieuse victoire 3-2 de 
l ’ é q u i p e d e F r a n c e , l e 
nombreux public de la Halle 
Monconseil a apprécié la 
combativité de l’équipe de 
France.

En 2013, cette association sera 
mobilisée pour la semaine 
nationale du rein du 22 au 29 
m a r s . E n e f f e t , à c e t t e 
occasion, les clubs de la région 
Centre (partenaires  de cette 
opération) accueilleront les 
patients désireux de découvrir 
le tennis de table, sport 
accessible à un grand nombre 
de patients insuffisants rénaux.

 Mokhtar BOUTI

Le CHU présent...
 ...à la Halle Monconseil.
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Un peu dʼhistoire…
Le tennis de table a vu le jour à Saint-Cyr en 1956, à 
lʼinitiative de Messieurs Paillet et Pauliard. Pendant de 
nombreuses années, le club a entièrement reposé sur les 
épaules du premier : il fut à la fois président, secrétaire, 
trésorier et entraîneur des jeunes pendant 30 ans ! Le 
nombre de licenciés et dʼéquipes engagés étant en 
constante augmentation, une salle spécifique est 
construite sur le site de La Clarté en 1972, ce qui permit 
lʼessor du club. Les équipes, masculines et féminines, 
accèdent même au niveau national. Plusieurs présidents 
se sont succédés pendant ces 56 années et se sont 
occupés du club. Citons parmi eux Madame Boutet (1985 
à 1998) et Monsieur Leriche (2000 à 2007). Depuis 2007 
le club dispose dʼune salle spécifique baptisée «  Henri 
Paillet »  située dans le gymnase communautaire (site du 
complexe sportif Guy Drut). Cʼest un bel équipement avec 
12 tables installées pour lʼentraînement, passant à 6 pour 
lʼaccueil de compétitions. Aujourdʼhui la section se porte 
bien avec ses 135 licenciés et ses 16 équipes engagées 
en championnats, de la N3 féminine à la D4 en passant 
par la R2 sous lʼégide de Gilbert Willerval, président 
actuel du club.

Un entraîneur salarié, 
des bénévoles, 
une salle ouverte tous les jours
Du lundi au vendredi, la salle ouvre ses portes dès 16 
heures. Julien Bochereau, joueur en sport handicap  et 
entraîneur, sʼoccupe de tout ce petit monde du mardi au 
vendredi.  Nʼoublions pas les bénévoles qui encadrent 
eux aussi les entraînements et aident à la vie du club : 

Jean-Louis Lecomte, André Saducci (lʼaîné de la section, 
âgé de 77 ans), Mathieu Allet, André Leriche et Gaëllane 
Espasa. Cette dernière sʼoccupe notamment du baby-
ping.

Un sport pour tous les niveaux,
toutes les générations
Si une grande partie des licenciés fait de la compétition,
on trouve aussi de nombreuses licences loisirs dans le 
club : pas de compétition, juste le plaisir de jouer dans 
une ambiance conviviale. Les plus petits ne sont pas en 
reste car il y a quelques années, une section « baby-ping 
» a vu le jour.
Cʼest ainsi que tous les samedis matin, pendant une 
bonne heure, cinq enfants âgés de 5 à 7 ans sʼamusent 
autour dʼune table et appréhendent les premiers gestes. 
Et le ping sʼexporte dans les écoles ! Une fois par mois, le
jeudi, des bénévoles se rendent à lʼécole Périgourd où 
une trentaine dʼenfants les attend pendant la pause 
méridienne. Et pas de break pendant les vacances : 
pendant celles-ci, le club  en profite pour organiser des 
stages à lʼintention des jeunes.
Responsable du développement au sein du comité 
dʼIndre-et-Loire de tennis de table, Gilbert Willerval 
travaille sur un nouveau projet : ouvrir un créneau
horaire aux personnes du troisième âge. «  Cela existe 
déjà à Chambray-lès-Tours où une vingtaine de seniors 
joue au tennis de table. Il faut ouvrir le sport à toutes les 
générations, le faire découvrir. Et qui sait, enfants ou 
petits-enfants accompagneront peut-être leurs parents et 
grands parents ! » confie Gilbert Willerval

Le tennis de table à Saint-Cyr
Plus quʼun simple 
club, une famille !
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Le rendez-vous des 
Vétérans Pongistes

La Touraine sera à nouveau le 
lieu de rendez vous des Vétérans 
pongistes les 22, 23 et 24 mars à 
Joué les Tours.

Le Club de Loperhet en Bretagne 
devait les organiser mais suite à 
un problème de sal le non 
conforme, la FFTT a validé la 
candidature et sollicité à nouveau 
le club de Joué les Tours et le 
Comité d’Indre et Loire.

Cette très belle épreuve qui 
rassemble 450 joueurs(es) avec  
autant d’accompagnateurs de 
toute la France, est une belle 
vitrine pour notre tennis de table.
Il y a un très grand nombre de 
rencontres avec  4 tableaux 
Dames, 4 tableaux Messieurs, 
d o u b l e s D a m e s , d o u b l e s 
Messieurs et doubles mixtes ; 
ainsi, le bruit des balles sur les 
raquettes retentira pendant ces 3 
jours dans le complexe de la salle 
Matarazzo et la salle Jean Bigot.
Une manifestation comme celle-
là, c’est toute une organisation, 
que nous avons pris l’habitude de 
monter tous ensemble pour la 
r e n d r e a c c u e i l l a n t e e t 
compétitive.

C e l a d e m a n d e b e a u c o u p 
d’investissement de la part des 
bénévo le s , de nombreuses 
réunions, beaucoup de travail à la 
mai son pour f ina l i se r l e s 
responsabilités, de nombreux 
d é p l a c e m e n t s p o u r a l l e r 
rencontrer des partenaires, faire 
la tournée chez les viticulteurs, 
enfin, mettre en place toute une 
logistique autour de ce week-end.
Je ne sais pas si vous vous rendez 
compte de tout le travail : 
montage des tables et de la salle, 
la gestion des bars et de la 
restauration, le médical, l’accueil 
des compé t i t eurs avec l e s 
documents de réception, la 
construction de la plaquette pour 
le programme, les récompenses et 
plein de choses pour bien les 
accueillir.

Nous aurons, je le souhaite, de 
nombreux pongistes tourangeaux 
qualifiés pour participer à cette 
compétition.

E s p é r o n s q u e v o u s s e r e z 
nombreux à venir à cette grande 
compétition des Championnats de 
France, que vous soyez bénévoles, 
a r b i t r e s o u s i m p l e m e n t 
spectateurs ; je vous donne rendez 
vous pour ce week-end pongiste à 
Joué les Tours.

         André Quignon

CHAMPIONNAT DE FRANCE DES VETERANS

A p p e l  à 
B é n é v o l e s

P o u r r é u s s i r u n e 
t e l l e c o m p é t i t i o n 
s u r t r o i s j o u r s , 
n o u s a v o n s b e s o i n 
d e t o u t e s l e s 
b o n n e s v o l o n t é s 
p o u r l e m o n t a g e -
d é m o n t a g e d e s 
s a l l e s , p o u r l a 
r e s t a u r a t i o n , p o u r 
l ʼ a r b i t r a g e e t b i e n 
d ʼ a u t r e s t â c h e s s u r 
l e s q u e l l e s v o u s 
p o u v e z a i d e r 
l ʼ o r g a n i s a t i o n 
c o m i t é 3 7 & T T 
J o u é  L è s  T o u r s .

M E R C I . . .



page 12

" Voici deux photos prises à Salbris, la 
première représente les participants du stage 
"jeune entraîneur" et le CTR, la seconde, les 
mêmes avec les jeunes du stage régional de 
détection et leur encadrant, Nicolas Quétard. 
Vous pouvez toujours examiner avec soin la 
première de ces photos pour y reconnaître des 
Tourangeaux, il n'y en a aucun; pourtant, nous 
manquons cruellement de techniciens si l'on en 
juge par les demandes des clubs qui ont justifié 
une création de poste au CILTT et les 
doléances des entraîneurs en place qui se 
plaignent souvent d'être seuls. 

" On m'a proposé des explications à cette 
absence: l 'é lo ignement du centre, en 
l'occurence le CRJS de Salbris, mais faut-il 
rappeler qu'il est inutile de se former comme 
entraîneur si on n'accepte pas de se déplacer? 
Que les jeunes vont volontiers à Salbris en 
qualité de joueurs, comme le démontrent la 
seconde photo? Que les gens de ma 
génération, à une époque où chacun était loin 
d'avoir son véhicule personnel, devaient aller se 

former à l'INS (actuel INSEP) puis dans des 
CREPS souvent éloignés comme ceux de 
Poitiers, Dinard, Reims, Wattignies, Nancy... 
quand ce n'était pas à l'étranger; autre 
explication: on ne ferait pas confiance à des 
ados et pourtant, de nombreux entraîneurs, 
dont certains se sont fait un nom, ont 
commencé par le stage "pilote" qui concernait le 
même public.

" On évoque aussi la communication 
interne des clubs où l'on n'inviterait pas les 
jeunes à consulter les sites de la ligue et du 
comité, où l'information se bloquerait à un 
certain niveau, où des dirigeants jugeraient de 
ce qui doit être communiqué et de ce qui n'a 
pas à l'être... Bizarre quand même pour un 
département réputé pour son action auprès des 
jeunes de n'avoir trouvé aucun candidat! 

Georges BARBEREAU

Rubrique jadis créée et animée 
par Jean Bigot. Jean avait souhaité 
recenser ce qui n'allait pas bien dans 
nos pratiques afin que, précisément, 
nous puissions les améliorer. En 
aucun cas elle ne doit viser un club 
ou  une personne en particulier. Il 
serait en outre souhaitable qu'elle 
soit  ouverte à tous; néanmoins, la 
rédaction se réserve le droit 
d'intervenir au cas où l'harmonie qui 
doit  régner entre les clubs serait 
compromise.

Billet

d’hum
eur

À PROPOS
DE

FORMATION...
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LES PROCHAINS RENDEZ-VOUS...
LES 23 & 24 FEVRIER
TOURNOI DE SAINT AVERTIN

! VENDREDI 8 MARS
! SPORT DANS L’ENTREPRISE

LES 22, 23 & 24 MARS 
CHAMPIONNAT DE FRANCE VETERANS

! DU 22 AU 29 MARS
! SEMAINE DU REIN

LES 10, 11, 12 MAI
TOURNOI DE JOUE LES TOURS

Le Comité organise un déplacement à Paris 
   le samedi 18 mai 2013 

et IL RESTE DES PLACES...

Championnats du Monde de Tennis de Table 
à Bercy du 13 au 20 mai 
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T O U R A I N E
T E N N I S
T A B L E
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